

vol. 206

2023
August

Ryugasaki

新しい議会がスタート
議長・副議長、常任委員会の構成が決定



龍ヶ崎市議会 YouTube
二次元コード



龍ヶ崎市議会では本会議の様子を、

Youtube（ユーチューブ）で配信しています。

龍ヶ崎市議会チャンネルを登録いただくと、

新しい動画が公開された際や、ライブ配信が
開始された際に通知を受け取ることができます。

ぜひ、登録をお願いします。

令和5年第1回臨時会

会期：令和5年5月16日（1日間）

議長

ゆはら
油原

のぶよし
信義

副議長

ごとう
後藤

あつし
敦志



議長 油原 信義

副議長 後藤 敦志

市民の皆さんには、日頃から、市議会はもとより市政の発展に対し、温かいご支援とご協力をいただき、厚く御礼申し上げます。

私どもは、市議会議員一般選挙後、初めてとなる臨時会（5月16日開催）におきまして、議長並びに副議長に就任いたしました。この上なく光栄に存じますとともに、その使命と責務の大きさに改めて身の引き締まる思いでございます。

議長 油原 信義 副議長 後藤 敦志

さて、世界中で猛威を振るった、新型コロナウイルス感染症は、令和5年5月に5類移行という一つの節目を迎えた。市議会としましては、市民の皆さまが、家庭、学校、職場、地域など、暮らしおのあらゆる場面における日常を早く取り戻すことができるように、さまざまな課題の解決に努めてまいる所存でございます。

また、「市民の皆様に信頼される議会」となるため、議員自身の資質の向上をはかり、市政をリードする議会へと改革をはかつてまいります。さらに、「市民目線の開かれた議会」を実現するため、「議会報告会」などを通し、議会の活動を広く市民の皆さんに知つていただくとともに、広報・広聴機能を充実させ、議会情報をわかりやすく迅速にお伝えしてまいります。

今後とも、本市議会に対し、さらなるご理解、ご協力を賜りますよう、お願い申し上げ、就任のご挨拶とさせていただきます。

さて、世界中で猛威を振るった、新型コロナウイルス感染症は、令和5年5月に5類移行という一つの節目を迎えた。市議会としましては、市民の皆さまが、家庭、学校、職場、地域など、暮らしおのあらゆる場面における日常を早く取り戻すことができるように、さまざまな課題の解決に努めてまいる所存でございます。

また、「市民の皆様に信頼される議会」となるため、議員自身の資質の向上をはかり、市政をリードする議会へと改革をはかつてまいります。さらに、「市民目線の開かれた議会」を実現するため、「議会報告会」などを通し、議会の活動を広く市民の皆さんに知つていただくとともに、広報・広聴機能を充実させ、議会情報をわかりやすく迅速にお伝えしてまいります。

今後とも、本市議会に対し、さらなるご理解、ご協力を賜りますよう、お願い申し上げ、就任のご挨拶とさせていただきます。

[選挙結果]

議長	油原 信義
副議長	後藤 敦志
茨城県南水道企業団議会議員	金剛寺 博 村井 将重 椎塚 俊裕 杉野 五郎
龍ヶ崎地方塵芥処理組合議会議員	伊藤 悅子 櫻井 速人 札野 章俊 大野みどり 山村 尚 岡部 賢士 後藤 光秀 大竹 昇
龍ヶ崎地方衛生組合議会議員	石嶋 照幸 加藤 勉 寺田 寿夫 大野誠一郎
稲敷地方広域市町村圏事務組合議会議員	山宮留美子 山崎 孝一 油原 信義 後藤 敦志 鴻巣 義則
利根川水系県南水防事務組合議会議員	久米原孝子 後藤 敦志
茨城県後期高齢者医療広域連合議会議員	油原 信義

[選任]

常任委員会委員	(左ページに詳細を掲載しています)			
議会運営委員会委員	金剛寺 博 札野 章俊 加藤 勉 山崎 孝一 椎塚 俊裕 大竹 昇 杉野 五郎 寺田 寿夫 鴻巣 義則			
龍ヶ崎市監査委員	寺田 寿夫			

常任委員会

都市経済



むらい まさしげ
○村井 将重
佐貴町 744-3
コートオオシ 203
TEL 080-8744-4908



おおの みどり
○大野 みどり
板橋町 1460
TEL 62-7746



ゆはら のぶよし
油原 信義
緑町 276
TEL 62-5964



ふだの あきとし
札野 章俊
藤ヶ丘 7-25-1
TEL 64-2730



てらだ ひさお
寺田 寿夫
田町 3460
TEL 64-3003



ごとう あつし
後藤 敦志
下町 4969-7
TEL 64-9677



こうのす よしのり
鴻巣 義則
藤ヶ丘 2-19-1
TEL 62-0879

文教福祉



ごとう みつひで
○後藤 光秀
出し山町 133-5
TEL 85-4487



やまむら たかし
○山村 尚
川崎町 54-2
TEL 66-2651



くめはら たかこ
久米原 孝子
南中島町 178-7
TEL 66-0947



いとう えつこ
伊藤 悅子
長山 2-6-3
TEL 66-6182



しいつか としひろ
椎塚 俊裕
米町 4559
TEL 64-4747



やまざき こういち
山崎 孝一
須藤堀町 904
TEL 64-4706



おおのの せいいちろう
○大野 誠一郎
宮渕町 61
TEL 62-1135



すぎの ごろう
杉野 五郎
城ノ内 1-16-1
TEL 64-7578

総務



こんごうじ ひろし
○金剛寺 博
馴馬町 2427-3
TEL 62-7549



かとう つとむ
○加藤 勉
小柴 4-3-1
グリーンハイツ 1-303
TEL 070-3114-1503



やまみや るみこ
山宮 留美子
久保台 4-1-5
ライフルズ星の郷 1-305
TEL 66-6366



さくらい はやと
櫻井 速人
若柴町 3016
TEL 090-9233-1000



おかべ けんし
岡部 賢士
南が丘 2-3-1
TEL 60-7300



いじしま てるゆき
石嶋 照幸
平台 1-5-3
TEL 85-5514



おおたけ のぼる
大竹 昇
根町 781-2
TEL 62-8383

◎委員長
○副委員長

議決結果

令和5年第2回定例会

(会期：6月16日～6月30日(15日間))

議案番号	件名	議決結果
議 案	第1号 龍ヶ崎市税条例の一部を改正する条例について	全員賛成で可決
	第2号 龍ヶ崎市国民健康保険税条例の一部を改正する条例について	賛成多数で可決
	第3号 龍ヶ崎市介護保険条例の一部を改正する条例について	全員賛成で可決
	第4号 龍ヶ崎市学校給食センター設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例について	全員賛成で可決
	第5号 龍ヶ崎市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例について	全員賛成で可決
	第6号 龍ヶ崎市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業並びに特定子ども・子育て支援施設等の運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例について	全員賛成で可決
	第7号 常磐線龍ヶ崎市・牛久間（仮称）清庵橋新設工事の施行に係る協定の締結について	全員賛成で可決
	第8号 令和5年度龍ヶ崎市一般会計補正予算（第2号）	全員賛成で可決
	第9号 龍ヶ崎市農業委員会委員の任命について	全員賛成で同意
	第10号 龍ヶ崎市農業委員会委員の任命について	全員賛成で同意
	第11号 龍ヶ崎市農業委員会委員の任命について	全員賛成で同意
	第12号 龍ヶ崎市農業委員会委員の任命について	全員賛成で同意
	第13号 龍ヶ崎市農業委員会委員の任命について	全員賛成で同意
	第14号 龍ヶ崎市農業委員会委員の任命について	全員賛成で同意
	第15号 龍ヶ崎市農業委員会委員の任命について	全員賛成で同意
	第16号 龍ヶ崎市農業委員会委員の任命について	全員賛成で同意
	第17号 龍ヶ崎市農業委員会委員の任命について	全員賛成で同意
	第18号 龍ヶ崎市農業委員会委員の任命について	全員賛成で同意
	第19号 令和5年度龍ヶ崎市一般会計補正予算（第3号）	全員賛成で可決
報 告	第1号 専決処分の承認を求ることについて (龍ヶ崎市税条例の一部を改正する条例について)	全員賛成で承認
	第2号 専決処分の承認を求ることについて (龍ヶ崎市都市計画税条例の一部を改正する条例について)	全員賛成で承認
	第3号 専決処分の承認を求ることについて (令和4年度龍ヶ崎市一般会計補正予算(第10号))	全員賛成で承認
	第4号 専決処分の承認を求ることについて (令和5年度龍ヶ崎市一般会計補正予算(第1号))	全員賛成で承認
	第5号 専決処分の承認を求ることについて（和解に関することについて） [公用車が駐車中の普通乗用車に接触した事故]	全員賛成で承認

※報告第7号～報告第10号は、地方自治法施行令で義務付けられている繰越計算書の報告であるため採決は行いません

※賛否が分かれた議案等（■部分）に対する議員の態度については、[次ページ](#)に掲載しています

賛否が分かれた議案等に対する議員の態度



※採決の結果、賛否が分かれた議案等を掲載しています

※議長（油原議員）は採決に加わりません

○ = 賛成 × = 反対

議案番号	議決結果	賛否数		議員名及び賛否の別																					
		賛成	反対	金剛寺	伊藤	櫻井	村井	札野	大野（み）	久米原	山宮	石嶋	山村	山村	加藤	岡部	山崎	後藤（光）	椎塚	油原	大竹	後藤（敦）	杉野	寺田	鴻巣
議 2	採択	19	2	×	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	-	○	○	○	○	○	○

委員会 審査報告

※ 第2回定例会においては、議案等の審査が3つの常任委員会（総務、文教福祉、都市経済）に付託され、慎重に審査が行われました。その審査内容の一部について、掲載しています。

▼総務委員会

議案第1号 龍ヶ崎市税条例の一部を改正する条例について、委員より質疑があつた後、採決の結果、全員賛成で採択することに決しました。

委員 来年から、森林環境税が始まりますが、以前から県独自の森林湖沼環境税が引かれていますけど、県の税に新たに計算されるということですか。

税務課長 森林環境税は国税なので、あくまでも市県民税とは別の扱いになります。森林湖沼環境税としては茨城県が千円を課税しており、それとは別に森林環境税として新たに令和6年度から千円を課税されることになっています。

委員 第81条の種別割の税率について、今、電動キックボードが流行っていますが、小さいものはどういう部類になりますか。

税務課長 今回制定される特定小型原動機付自転車については、時速20キロ以下であるとか、16歳以上でないと運転できない等の規定があり、それぞれのキックボードの規定によつて変わつてくると思われます。

▼文教福祉委員会

議案第2号 龍ヶ崎市国民健康保険税条例の一部を改正する条例について、委員より質疑があつた後、採決の結果、全員賛成で採択することに決しました。

委員 今回の保険税の限度額の引き上げによって、加入者にどれだけの影響が出ますか。

保険年金課長 税率改正ですと加入者全員に影響が出ますが、今回の限度額の引き上げは、ごく一部の上位所得者に影響は留まるものと考えます。

議案第8号 令和5年度龍ヶ崎市一般会計補正予算（第2号）の所管事項について、委員より質疑があつた後、採決の結果、全員賛成で採択することに決しました。

委員 保育施設原油価格・物価高騰対策事業について、具体的な内容を教えてください。

保育課長 原油価格及び物価高騰を踏まえ、市内の保育施設において、従前通り栄養バランスや量を保った給食等を提供するとともに、保護者の負担軽減を目的に補助するものです。

▼都市経済委員会

議案第8号 令和5年度龍ヶ崎市一般会計補正予算（第2号）の所管事項について、委員より質疑があつた後、採決の結果、全員賛成で採択することに決しました。

委員 プレミアム付き商品券について、前回、外れた方が千数百名いらっしゃったということでしたが、今回、応募していただいた場合に優先的にその方に販売することができます。システムとしてできるか伺います。

商工観光課長 システムとしては、可能と考えます。

ただ、応募された全ての方を公平に抽選させていただきたいので、前回外れた方を優先することは、今のところ考えておりません。

委員 農業者等原油価格・物価高騰対策事業について、個人農業者へ3万円、法人農業者へ6万円の補助金ですが、金額をもう少し出していただきたいです。今回、肥料や除草剤も値上がりしていると聞きますし、このままだと、農業者がいなくなってしまう。そういうことにも配慮して欲しいです。

市政を問う



一般質問

加齢性難聴者への

補聴器購入助成制度について

大野みどり議員

議員 令和4年9月定例

会一般質問で、専門医や
補聴器認定技能者と共に、
補聴器の購入前の相談か

らアフターケアまで、補聴
器を安心して使い続ける
事ができる、補聴器購入補

助制度の創設を要望させ
ていただきました。進捗状
況を教えてください。

福祉部長 高齢者の聞こ

えに関する一々ズ調査、先
進事例調査、耳鼻咽喉科の
補聴器相談医と当該助成

制度の先進事例等につい
て協議を実施しています。

議員 当市ではどのように
な考え方で助成制度を進
めていくのかお聞かせく
ださい。

福祉部長 これまでの陳
情や請願、また一般質問で
の議員からのご意見を踏
まえ、単なる助成制度では
なく、認知症の発症のリス
ク低減等を念頭に置いた
制度設計、耳鼻咽喉科専門
医への受診や認定補聴器

時間内であれば
何回でも質問
できます。



▲令和6年度から運用
開始を目指します

現金を渡した問題で辞職を求める 市長が市議選候補者に

伊藤悦子議員

議員 市長が現職の市議

選候補者11名に現金を渡
したことに、市民は怒っ

ています。公職選挙法違
反行為と考えます。

市長の認識を伺います。

市長 県議時代に同僚議

員に陣中見舞いを届けた

経緯があり、同様に違法

ではないと認識しております。

議員 の方が期待しております。

議員 の方が期待しております。

議員 の基本姿勢が問われます。

議員 二元代表制度を脅かすも

議員 皆様の信頼回復を一日で

議員 も早く回復できるようコ

ンプライアンスを徹底

議員 し、全身全霊で公務に邁

進してまいりたい。

学校給食費10月から来年3月まで

無償が実現

議員 保護者は恒常的に
給食費の無償化を望んで
います。日本共産党は、
605名の署名を添え
「小中学校の学校給食費
無償を求める要望書」を
提出しました。憲法26条
は、教育費は無償として
います。県内でも無償化
は広がっており、市の無
国への動向を注視します。

大竹 昇議員

最上位計画と人口対策について

櫻井速人議員

後藤光秀議員

議員 2030年、当市の
社人研推計値6万910

4人にに対し目標値7万2
千人にして理由をお聞か
せください。

総合政策部長 本市の人
口の社会増減における課

題である合計特殊出生率
(令和4年0・97)のアツ
ブや20代前半の大幅な転
出超過を70%に抑制し30
歳代までの転出超過の状
態を均衡させる施策を加
味しました。

議員 スピーディーに結
果を分析し、新たな施策の
対応を期待します。次に企
業誘致の取組と今後の支
援対策について如何か。

市民経済部長 平成28年
4月「企業立地促進条例」
を、その後「雇用促進奨励
金制度」を追加し、令和2
年に「つくばの里工業団地
南地区」3区画に企業進出
を実現しました。

議員 国・県・市などの支
援を受けて闊達な運営を
実現しました。

議員 している実例は如何に。
市長 県美作市では、誘致先の土地代
や移転費用の補助、工業団
地までの高速料金の補助
等を行っています。

議員 因みに水戸市は、新
建物の場合は、用地・建物・
設備の取得費に対し最大
10%補助、上限2億5千万
円。課税3年間免除。正社
員(水戸市民)に雇用奨励
金年10万円を3年間交付。

そこで、市長、駅周辺の
スマートシティ構想と市
街地の活性化及び農工業
団地等の企業誘致につい
てお示し下さい。

議員 企業誘致による雇
用創出は地域経済に大き
な効果をもたらすので本
市に優位性を高めつつ国・
県の関係部局や関連団体
との連携を図ると共に圏
央道の4車線化や美浦栄
線バイパスの早期実現に
向け、国・県等に対する要
望活動に鋭意取組みます。

議員 少子化の歯止めが
きかず、経済負担から二
人目の壁という言葉も生
まれている状況下で、子
どもの成長において重要

な食の機会である給食の
費用負担は非常に大きく
義務教育下では重い負担
と考えます。県内でも無
償化の取組が進んでいる
自治体をどのように把握
されておりますでしょうか。

教育部長 6月16日時点
で県南地区13市町村では、
河内町が町立学校で
実施中であり、当市同様
に新型コロナウイルス感
染症対応地方創生臨時交
付金等を活用して期間限
定で実施、または予定し
ている自治体は5自治体
となっています。

◆本年度より義務化と
なった幼稚園、保育園等
バスへの安全装置設置に
ついて

議員 食育を謳う学校給
食は義務教育の無償の
範疇として十分考えら
れ、未来の宝である子ど
もたちに元気に育つてほ
うとしています。

◆高齢者や外出困難世帯
サービスについて



▲給食費無償化の実現を!

議員 しい思いを、子育て支援
策として形にすることは
できないでしょうか。給

食費無償化実現のための
費用負担は非常に大きく
は財源確保が大きな課題
とされます。県内でも無
償化の取組が進んでいる
自治体をどのように把握
されておりますでしょうか。

教育部長 本市において
は財源確保が大きな課題
であり、今後3年の國の
方針や動向を注視してい
く必要があると考えてお
ります。

議員 少子化の歯止めが
きかず、経済負担から二
人目の壁という言葉も生
まれている状況下で、子
どもの成長において重要

議員 前回3月議会で
伺った際の不登校数から
2か月でプラス38名も増
加している。このような現
状からも、これまで本市が
行ってきた対応だけでは
不十分なのではないか。

教育部長 主な要因とし
て、小・中学校とともに無気
力、不安が約半数を占め、
続いて生活リズムの乱れ。
家庭環境の多様化、複雑
化によるケースも増加傾
向にあり、毎月実施して
います。

議員 少子化の歯止めが
きかず、経済負担から二
人目の壁という言葉も生
まれている状況下で、子
どもの成長において重要

議員 前回3月議会で
いる龍の子支援会議にて、
効果的な支援策を検討す
ることで各家庭の実態に
応じた支援に当たってい
るところです。

議員 多くの心配や悩み、
不安など、保護者に対する
メンタル的な支援も必要。
多様性と言つても協調性
を求められているようで、
目立つと叩かれ、潰され
しまう。結局、枠にはめ込
む教育環境が意外とある
ような気がしています。

湯つたり館について

議員 13年間赤字、廃止案
も検討と大きく新聞報道
された湯つたり館。そもそも
利用者ターゲットを限
定し過ぎているようにも
見える。「農業公園豊作村」
の広い敷地にある温浴交
流施設であり、隣の広い
運動広場はキャッチボール
も犬の散歩もできない、
有料でサッカー利用に限
るなど、民間の知見を生かした提
案も参考に検討したい。

鴻巣 義則 議員

萩原市長の陣中見舞いの件について

議員 先日の市議会議員選挙で市長は立候補予定者11人に対して、1～2万円の陣中見舞いを配り、その後の記者会見で減給を含め処分を検討すると報道されていますが、どのように決まったのですか。

市長 他市町村の事例を含め、内部で慎重に検討したこととしました。

議員 稲敷・龍ヶ崎地方組合統合・複合化協議会の会長に萩原市長が就任されました。そこで、お伺いします。美浦村議会では全会一致で否決、また、牛久市議会では継続審査となりましたが、このことについてどのように考えていますか。

市長 美浦村議会では統合によるメリットが充分に納得できるものでない

議員 県議会議員と市長では立場が違いますから、気を付けていただきなくしてはなりません。まして、萩原市長は、龍ヶ崎市で不祥事があった後の市長選挙で、「コンプライアンスの遵守とか、新しい龍ヶ崎市と言つて当選されたので、やはりそこはきちんとやつていただかなくては困ります。

一部事務組合の統合について

議員 稲敷・龍ヶ崎地方組合統合・複合化協議会の会長に萩原市長が就任されました。そこで、お伺いします。美浦村議会では全会一致で否決、また、牛久市議会では継続審査となりましたが、このことについてどのように考えていますか。

市長 美浦村議会では統合によるメリットが充分に納得できるものでない

加藤 勉 議員

北竜台センター地区（商業施設）の今後の動向を把握していますか

議員 5月25日にイトーと反対、牛久市議会ではさらに調査研究すべきとのことです。この結果については、大変重く受け止めています。

議員 今後どのように進めていくつもりですか。

市長 今回の各議会の議決結果を受け、統合に向けた課題を一旦整理して、必ずしも3組合の統合にこだわらず、検討を進めていくことが必要と考

議員 ヨーク堂を運営するセブン&アイホールディングスの株主総会があり、一部の株主からイトーヨーク堂を分離してコンビニ事業に集中すべきとの提案を受けていました。株主総会の結果では、経営者側の方針が多くの株主から支持を得て、イトーヨール事業から完全撤退し、食品事業に経営資源を集中するとの方針も示されています。サプラでは2階フロアでイトーヨーク堂のアパレル部門を営業していますので、今後の動向が大変気になつていま

議員 ザラスは、この6月に賃貸借契約を更新しており、撤退等の動きはありません。

議員 今回は、人口問題と退等の動きはありません。

議員 特に人口問題に関しては、特に人口問題に関しては、財源の有無で人口減少対策に自治体間でのサービスに差が出ることを危惧しますし、そうならないよう国が将来を見据えた対

岡部 賢士 議員

道の駅整備の強行に反対！

議員 課題が多く、反対の声が大多数であるのに、なぜ道の駅整備を強行しようとするのか疑問に思っている市民が多い。予定地の隣接地での水災を受け、道の駅事業は中止すると決断すれば、誰もが納得できる状況では。市民の声、議会の意見、中長期的な財政も含めた行政課題、タイミング、特に隣接地で水災もあつた立地条件、様々な観点から、現実的に考えて、今すぐ中止すべきと考えるが、市長の見解を。

市長 事業を進めていく方向性を示したところで、現時点でその考え方を変更するには至っていない。まずは牛久沼の治水、安全性の確保を最優先に取り組んでいきたい。

議員 安全性確保が最優先のは当たり前。まだ道の駅に関して中止という決断に至らないという

ことは理解に苦しむ。中半端な状態で引っ張れば引つ張るだけ、時間も労力も無駄になる。当市の最上位計画の冒頭の挨拶文で市長は「行政・市民・事業者といつた括りではなく、本市に関わる全ての人々が互いに協力・連携し、「対話を常に意識した、納得性の高いまちづくりを目指す。」と述べているが、道の駅に関し、市長は特定の声だけに固執しており、一連の流れからも、市長の政治姿勢に大きな偏りを感じる。多くの市民も議会も全然納得していない状況なのは明らか。偏りなく市民の声に耳を傾け、議会においても、逃げずに議論を尽くすよう、市長の政治姿勢について

